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令和６年度 第５回 

 

 

 

宍粟市教育委員会 

 

 

 

会  議  録 
                     （要点筆記） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日時  令和６年８月16日 午前10時30分から 

 

場所  波賀市民協働センター 大ホール 
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第５回（定例）宍粟市教育委員会会議録 

 

● 開会・閉会の年月日時及び場所 

 令和６年８月16日（金） 午前10時00分～11時00分 

 兵庫県宍粟市波賀町上野257  波賀市民協働センター 大ホール 

 

● 会議に出席した者の職氏名 

 教育委員 

  中田直人  教育長 

  片山繁樹  委員            金本一二  委員 

  飯田さおり 委員            中川まゆみ 委員 

 

 事務局 

  大谷奈雅子 教育部長          大砂正則  教育部次長 

  鳥羽千晴  教育総務課長        岡田滋久  学校教育課副課長 

  小池信仁  こども未来課長       大田貴久  施設整備課長        

大北真彰  山崎学校給食センター所長  岩本浩二  教育総務課副課長 

 

１ 開会 

  中田教育長が開会した。 

 

２ 会議の成立宣言 

  出席者数５名となり、中田教育長が会議の成立を宣言した。 

 

３ 会議録署名委員の指名 

  署名委員は、中田教育長の指名により、金本委員に決定した。 

 

４ 前回会議録の承認 

令和６年度第４回（定例）宍粟市教育委員会会議録の承認に関する件 

前回の会議録について、鳥羽教育総務課長が説明し、承認された。 

 

５ 教育長報告 

（１）９月議会に上程する補正予算について 

９月議会に上程する一般会計（教育委員会関係）補正予算についてこの後、ご審議を願う。 

（２）「性の多様性」に関する理解促進と教育実践研究事業について 

  理解促進と教育実践の研究事業について、この後、担当より報告、説明を行う。 

（３）運動会・体育祭の実施予定について 

 5 月実施の山﨑小学校以外の小・中学校、こども園、保育所、幼稚園で 9 月以降に運動会・

体育祭が実施される。ぜひ参加して子供たちの応援をお願いします。 
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６ 議事 

議事に入る前に、中田教育長から、第4号議案については、意思形成の中立性の観点等から非

公開としたい旨の説明があり、委員全員「異議なし」であったため、非公開審議と決定した。 

なお第４号議案の審議は、「7 協議報告事項」の終了後、行うこととした。 

 

第３号議案  令和７年度使用学校教科用図書の採択について 

資料２【1～18Ｐ】により、義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律第12条、

第13条の規定による学校教科用図書を採択すること及び学校教育法附則第９条の規定による特

別支援学級における教科用図書を採択すること、あわせて、本年度が中学校の教科用図書の採

択替えの年度であることからその選定結果等について、鳥羽教育総務課長が説明した。 

 審議の結果、第３号議案は、提案どおり可決した。 

 

委員の主な意見及び事務局の説明 

 

（片山委員） 

観点項目のすぐれた点の説明であったが、以前には採択地区協議会結果で発行者の評価が一覧

になった資料があったと記憶している。前回の教科書と違う教科書を採択することは責任がある

ため、次回一覧表があればお願いしたい。 

 

（鳥羽課長） 

 地区協議会からの調査結果報告は、市教育委員会で受けているため、次回、お示しします。 

 

（中田教育長） 

この地区協議会について、出席者であったため補足します。 

教科書は各発行者を採択できるが、そのサイクルは4年となっている。今年は中学校採択の年。 

西播磨地区の共同採択地区で選定を行いましたが、社会科の地理では、採択する教科書では、

明石海峡大橋が教材に上げられていたり、地図では、兵庫県に関する神戸を中心とした地図が掲

載されている。また、歴史では、西播磨地域の話題が取上げられるなど、地域性の内容が取上げ

られていることが大きなポイントとなっている。 

また理科の教科書では、宍粟市の山崎断層が取上げられていたり、子供たちの興味関心を持つ

であろうという観点を特に大事にしながら採択が行われた。 

さらには、保健体育では、性の多様性、性的マイノリティーの扱いをどのように記載している

か、また、デジタル教科書も含め、ＱＲコードの活用の仕方など情報活用能力を育成するために

などの観点をポイントとして選定が行われ、適切な選定が行われたと思っている。 

 

 

協議報告事項 

（１） 山崎南中学校区学校規模適正化推進状況について  

資料１【25Ｐ】により、鳥羽教育総務課長が説明した。       
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（２）令和６年度「性の多様性」に関する理解促進と教育実践研究事業   

   第１回しそう「性の多様性」検討委員会について 

       資料２【26Ｐ】により、岡田学校教育課副課長が説明した 

（３） 数学・理科甲子園ジュニア２０２４について  

資料３【41Ｐ】により、岡田学校教育課副課長が説明した 

（４） 学校給食センター異物混入状況及び対策について（１学期分）   

資料４【45Ｐ】により、大北山崎給食センター所長が説明した 

（５） 令和５年度・令和６年度宍粟市いじめ問題対策委員会委員の委嘱について 

資料５【47Ｐ】により、岡田学校教育課副課長が説明した。 

 

 委員の主な意見及び事務局の説明 

（中川委員） 

性の多様性のリーフレットで千種学園（中学校）での取組を見て、いい取組だと感じた。 

先生方ではなく、生徒たちが身近な言葉に着目して話し合いをしていることがよいと感じた。 

日常の小さなところが気になったり、不安になったりすることが多いと思うので、生徒たちが

主体的に大事な取組をされていると安心しました。 

  

（片山委員） 

 一宮波賀学校給食センターの 4 月 16 日一宮南中学校の配管内残留堆積物の報告で、水あかが

黒く変色した残留堆積物と推測されるとあり、パイプの内部のことにであると思われるが、今後

の対策として、調理室への入室の際の粘着ローラーでの付着物の除去とか、学校側の配膳時の注

意といった内容となっているが、これは対策として適当かと感じたので質問します。 

 

（大北山崎給食センター所長） 

記載が不十分で申し訳ありません。対策について補足説明をします。 

今後の対策として、長期休業明けの給食開始直後にこのような事故が起こる傾向にある。 

休み期間中の入念な清掃や水を流して配管のごみが出てこないかの確認を徹底することに加え

て、調理員の衣服のごみがないよう改めて徹底する意味で記載していました。 

 

（中田教育長） 

甲子園ジュニアでは、力を存分に発揮され 70 チーム中 4 位とのことですが、参考までに 1 か

ら 3位の情報は入ってますか？ 

 

（岡田学校教育副課長） 

今、資料がないので回答できませんが、公表されております。 

また、上位２チームは全国大会に出場されます。 

宍粟市では、理科は一昨年来から授業にも力を入れており、探究シートを作り、繰り返し実験

を行う、失敗の際はなぜ失敗したのかなどしっかりみんなで考える取組を学校でされていると聞

います。 
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●非公開議事 

 「６ 議事」の第４号議案の審議に入る。 

 

 第４号議案  令和６年度 宍粟市一般会計９月補正予算（教育委員会関係）案内ついて 

  あああああああああああああああああああああああああああああああああああああああああ 

 ああああああああああああああああああああああああああああああああああああああああああ 

 ああああああああああああああああああああああああああああああああああああああああああ 

 あああああああああああああああああああああああああああああああああああああああ 

 あああああああああああああああああああああああ 

 

 

８ 次回会議の招集について 

令和６年９月13日（金）午前9時30分から、宍粟市役所 402・403会議室において、令和６

年度第６回宍粟市教育委員会を開催することとした。 

 

 

９ 閉会 

  片山委員が閉会した。 


